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Aos 30 dias do mês de janeiro de 2019, pelas 10:00 horas, reuniu a Comissão de 

Economia, Inovação e Obras Públicas, na sala 4 do Palácio de S. Bento, na presença 

dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante 

desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1.ª parte 

Audição da Dr.ª Mafalda Lopes dos Santos, responsável pela Comissão de 

Avaliação Bipartida do Ministério da Economia, a requerimento do BE 

 

2.ª parte 

1. Apreciação e votação das atas n.os 228/XIII/4.ª e 229/XIII/4.ª, relativas às 

reuniões de 22 e 23 de janeiro de 2019 

 

2. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo PCP para audição 

do Ministro do Planeamento e das Infraestruturas, da Infraestruturas de 

Portugal e da Câmara Municipal de Évora, sobre o atravessamento do 

concelho de Évora no sub-troço Évora-Évora Norte, no âmbito do Corredor 

Internacional Sul Sines-Elvas (Caia) 

 

3. Apreciação e votação do parecer sobre o Plano de Trabalho da Comissão 

Europeia 2019 

 – Relator: Deputado Ricardo Bexiga (PS) 

 

4. Apreciação e votação do parecer sobre o Plano de Desenvolvimento e 

Investimento da Rede de Transporte de Eletricidade 2018-2027 

 – Relator: Deputado Hugo Costa (PS) 

 

5. Petição n.º 550/XIII/4.ª – Solicitam a regulação da atividade dos 

representantes comerciais 

 – Apreciação e votação da atualização da nota de admissibilidade 
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6. Petição n.º 581/XIII/4.ª – Solicitam a adoção de medidas contra o fecho da 

Estação de Correios na freguesia de Avanca, concelho de Estarreja (989 

subscritores) 

 – Apreciação e votação da nota de admissibilidade 

 – Nomeação de relator (cabe ao PSD) 

 

7. Outros assuntos 

 

___________________ 

 

2.ª parte 

2. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo PCP para 

audição do Ministro do Planeamento e das Infraestruturas, da 

Infraestruturas de Portugal e da Câmara Municipal de Évora, sobre o 

atravessamento do concelho de Évora no sub-troço Évora-Évora Norte, 

no âmbito do Corredor Internacional Sul Sines-Elvas (Caia) 

 

Por solicitação do PCP, este ponto da ordem do dia foi antecipado para o início da 

reunião. O Senhor Presidente informou que entretanto tinha dado entrada um 

requerimento do PSD sobre esta mesma matéria, o qual seria discutido neste ponto da 

ordem do dia, havendo consenso. 

 

O Senhor Deputado João Oliveira (PCP) apresentou o requerimento do PCP, tendo 

referido o investimento significativo na construção da ferrovia Sines/Caia e o facto de a 

nova infraestrutura ferroviária atravessar o distrito de Évora, que implica um 

desenvolvimento significativo para a região. No entanto, prosseguiu, o sublanço Évora-

Évora Norte implicaria, no projeto inicial, o corte de um terço do concelho, com o 

atravessamento de comboios de mercadorias; tenho o Governo admitido outras 

alternativas, algumas com menos impacto no concelho, e feito uma discussão pública. 

Informou surgirem agora notícias de que o Governo iria tomar uma decisão, optando 

por uma solução que não era a que menos impacto teria. Concluiu, concordando com 

o requerimento apresentado pelo PSD, sugerindo o aditamento de um movimento de 

cidadãos a esse requerimento e solicitando que, sendo aprovado o requerimento que 
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apresentava, a audição do Ministro do Planeamento e das Infraestruturas fosse 

incluída na audição regimental deste membro do Governo, prevista para a semana 

seguinte, para que o Governo fosse ouvido sobre o assunto em tempo útil. 

 

O Senhor Presidente lembrou que, a realizar-se a audição como pretende o PCP, se 

estaria a subverter a ordem normal das audições, que costumam iniciar-se pela outras 

entidades e terminar com a audição do membro do Governo. 

 

Usou da palavra o Senhor Deputado Emídio Guerreiro (PSD), para apresentar o 

requerimento subscrito pelo seu grupo parlamentar, afirmando que o mesmo 

complementava o requerimento do PCP. Expressou concordância com o Senhor 

Presidente, afirmando que faria sentido ouvir todas as entidades antes do membro do 

Governo, mas como o Deputado João Oliveira tinha afirmado que a decisão estava 

para breve, aceitava esta alteração na metodologia. 

 

Intervieram também os Senhores Deputados Ricardo Bexiga (PS), para reforçar a 

importância deste investimento no quadro do corredor internacional ferroviário, referir 

que tinha havido já uma discussão pública e a intervenção de diversas estruturas da 

administração pública, que emitiram pareceres, e nas quais reafirmava a sua 

confiança, tendo concluído com a afirmação de que o seu grupo parlamentar não se 

iria opor a estes requerimentos; e Heitor de Sousa (BE), para concordar com as 

audições, para referir que já tinha participado num debate promovido pela Assembleia 

Municipal de Évora, onde estiveram presentes vários técnicos da Infraestruturas de 

Portugal que estavam a avaliar as diversas opções e uma das coisas então referidas 

foi que a linha ferroviária era destinada apenas a mercadorias e a preocupação 

expressa era quanto a este atravessamento do concelho, tendo concluído com a 

sugestão de solicitação à Câmara Municipal de Évora da informação relevante que 

sobre esta questão existisse. 

 

Tornou a usar da palavra o Senhor Deputado João Oliveira (PCP), para esclarecer que 

o nome do outro movimento de cidadãos que tinha sugerido era “Eborenses em 

defesa da sua cidade” e se disponibilizar para fornecer o endereço do sítio da Agência 
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Portuguesa do Ambiente onde estavam os documentos com as diversas opções em 

análise. 

 

Pronunciou-se ainda o Senhor Presidente, em nome do CDS-PP, para informar que 

esse grupo parlamentar não se opunha às audições e propor que em futura reunião se 

ponderasse as entidades a ouvir; e o Senhor Deputado Emídio Guerreiro (PSD), para 

aceitar a sugestão apresentada pelo Deputado João Oliveira. 

 

Submetidos a votação, foram ambos os requerimentos aprovados por unanimidade, 

registando-se a ausência do PEV e do PAN. 

 

Finalmente, o Senhor Presidente sugeriu que, durante a reunião, os diversos grupos 

parlamentares ponderassem na grelha de tempos a utilizar na audição regimental do 

Ministro do Planeamento e das Infraestruturas, a realizar-se na semana seguinte, à 

qual iriam ser acrescentadas duas rondas, uma para o requerimento do PCP agora 

aprovado, e outra para o requerimento do PCP aprovado na reunião anterior, sobre a 

situação dos CTT. 

 

1.ª parte 

Audição da Dr.ª Mafalda Lopes dos Santos, responsável pela Comissão 

de Avaliação Bipartida do Ministério da Economia, a requerimento do BE 

 

Iniciada a audição, o Senhor Presidente deu as boas vindas à Dr.ª Mafalda Lopes dos 

Santos, que usou da palavra de imediato para uma intervenção inicial. 

 

Intervieram, para colocar perguntas, os Senhores Deputados Heitor de Sousa (BE), 

Paulo Rios de Oliveira (PSD), Ricardo Bexiga (PS) e Bruno Dias (PCP), tendo a Dr.ª 

Mafalda Lopes dos Santos respondido individualmente aos Senhores Deputados. 

 

Terminada a audição, assumiu a presidência o Senhor Vice-Presidente, Deputado 

Fernando Virgílio Macedo. 
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A audição foi objeto de gravação, a qual faz parte integrante desta ata e pode ser 

consultada na página da Comissão na Internet. 

 

2.ª parte 

1. Apreciação e votação das atas n.os 228/XIII/4.ª e 229/XIII/4.ª, relativas às 

reuniões de 22 e 23 de janeiro de 2019 

 

Submetidas a votação, as atas n.os 228/XIII/4.ª e 229/XIII/4.ª, relativas às reuniões de 

22 e 23 de janeiro de 2019, foram aprovadas por unanimidade, registando-se a 

ausência do CDS-PP, do PEV e do PAN. 

 

3. Apreciação e votação do parecer sobre o Plano de Trabalho da 

Comissão Europeia 2019 

 – Relator: Deputado Ricardo Bexiga (PS) 

 

O Senhor Deputado Ricardo Bexiga (PS) apresentou o parecer sobre o Plano de 

Trabalho da Comissão Europeia para 2019, tendo dado conta das prioridades desse 

documento bem como das iniciativas cujo acompanhamento se propunha. 

 

Usaram da palavra os Senhores Deputados Paulo Rios de Oliveira (PSD), para 

cumprimentar o relator e propor o acompanhamento de mais três iniciativas para além 

das indicadas; Heitor de Sousa (BE), para cumprimentar o relator, concordar com as 

sugestões do orador antecedente e propor o acompanhamento de outras 3 iniciativas; 

e Bruno Dias (PCP), para cumprimentar o relator e explicar que o voto do seu grupo 

parlamentar não estava relacionado com o mérito do parecer mas sim com uma 

objeção de fundo relacionada com o próprio teor e opção políticos que representava o 

Plano de Trabalho da Comissão Europeia. 

 

Tornou a usar da palavra o Deputado relator, para aceitar o aditamento à lista de 

iniciativas a acompanhar de uma das iniciativas propostas pelo PSD e justificar a não 

aceitação das outras, por se inserirem em matérias específicas do âmbito das 

competências de outras comissões. Reincidiram nas intervenções os Senhores 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudicao.aspx?BID=111265
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Deputados Heitor de Sousa e relator, reiterando argumentos em defesa das suas 

posições. 

 

Submetido a votação, foi o parecer aprovado, com votos a favor do PSD e do PS, 

votos contra do PCP e a abstenção do BE. 

 

4. Apreciação e votação do parecer sobre o Plano de Desenvolvimento e 

Investimento da Rede de Transporte de Eletricidade 2018-2027 

 – Relator: Deputado Hugo Costa (PS) 

 

De seguida, usou da palavra o Senhor Deputado Hugo Costa (PS), para apresentar o 

parecer sobre o Plano de Desenvolvimento e Investimento da Rede de Transporte de 

Eletricidade 2018-2017. 

 

Usaram da palavra os Senhores Deputados Paulo Rios de Oliveira (PSD) e Heitor de 

Sousa (BE), para cumprimentar o relator. 

 

Submetido a votação, o parecer foi aprovado, com votos a favor do PSD, do PS e do 

BE e votos contra do PCP. 

 

5. Petição n.º 550/XIII/4.ª – Solicitam a regulação da atividade dos 

representantes comerciais 

 – Apreciação e votação da atualização da nota de admissibilidade 

 

Submetida a votação a atualização da nota de admissibilidade, na qual se propunha o 

arquivamento liminar da petição, por o primeiro subscritor não ter esclarecido o seu 

objeto, nos termos legais, foi a mesma aprovada por unanimidade, registando-se a 

ausência do CDS-PP, do PEV e do PAN. 

 

6. Petição n.º 581/XIII/4.ª – Solicitam a adoção de medidas contra o fecho 

da Estação de Correios na freguesia de Avanca, concelho de Estarreja 

(989 subscritores) 

 – Apreciação e votação da nota de admissibilidade 
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 – Nomeação de relator (cabe ao PSD) 

 

Submetida a votação a nota de admissibilidade, foi a mesma aprovada por 

unanimidade, registando-se a ausência do CDS-PP, do PEV e do PAN. 

 

Foi nomeado relator o Senhor Deputado Paulo Rios de Oliveira (PSD). 

 

7. Outros assuntos 

 

O Senhor Presidente em exercício lembrou a audição da Secretária de Estado do 

Turismo, no dia 6 de fevereiro, no final do Plenário; o convite feito pela 5.ª Comissão 

para a audição do Presidente da Caixa Geral de Depósitos, no dia 7 de fevereiro, no 

final do Plenário; e a audição da Ministra do Mar, no dia 12 de fevereiro, às 15 horas. 

Deu ainda conta de ter baixado à Comissão, para apreciação na generalidade, o 

Projeto de Lei n.º 1087/XIII/4.ª (PEV), cabendo ao BE nomear relator, por ser sobre a 

mesma matéria do Projeto de Lei n.º 1076/XIII/4.ª, já atribuído àquele grupo 

parlamentar. 

 

Retomando o ponto 2 da ordem do dia, o Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) propôs 

que a audição do Ministro do Planeamento e das Infraestruturas agendada para a 

semana seguinte fosse apenas sobre os requerimentos e propôs a realização de uma 

ronda para cada requerimento, com cinco minutos a cada grupo parlamentar e igual 

tempo de resposta para o membro do Governo. 

 

O Senhor Presidente em exercício lembrou que havia cinco requerimentos pendentes 

e era inviável realizar a audição para os requerimentos e a audição regimental numa 

só reunião. 

 

Usaram da palavra os Senhores Deputados Heitor de Sousa (BE), para concordar com 

a proposta do Deputado Bruno Dias e propor que os requerimentos fossem ordenados 

temporalmente; Paulo Rios de Oliveira (PSD), para defender a separação das 

audições a requerimento das audições regimentais e que se deveria realizar a audição 

regimental quando estava programada; e Ricardo Bexiga (PS), para expressar 



   
COMISSÃO DE ECONOMIA, INOVAÇÃO E OBRAS PÚBLICAS 

 

ATA NÚMERO 230/XIII/ 4.ª SL 

 

discordância contra a hipótese de juntar audição a propósito de requerimentos com a 

audição regimental. 

 

Resumiu o Senhor Presidente em exercício, no sentido de a audição agendada para a 

semana seguinte ser apenas sobre requerimentos, com uma ronda para cada 

requerimento, de cinco minutos para cada grupo parlamentar, com igual tempo de 

resposta, início da audição às 9 horas e reagendamento da audição regimental. 

 

Finalmente, o Senhor Deputado Bruno Dias (PCP) usou ainda da palavra para 

informar que ele próprio e o Deputado José Luís Ferreira (PEV) tinham feito já chegar 

à Comissão uma proposta de programa para a deslocação a Pedras Salgadas, a qual 

seria distribuída aos coordenadores, para recolha de sugestões. 

 

A reunião foi encerrada às 12:45 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 4 de fevereiro de 2019. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

(HELDER AMARAL) 
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Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Passos 
 António Topa 
 Bruno Dias 
 Carlos Pereira 
 Carlos Silva 
 Cristóvão Norte 
 Emídio Guerreiro 
 Ernesto Ferraz 
 Fátima Ramos 
 Fernando Jesus 
 Heitor de Sousa 
 Helder Amaral 
 Helga Correia 
 Hugo Costa 
 Hugo Pires 
 Luís Moreira Testa 
 Paulo Rios de Oliveira 
 Pedro Coimbra 
 Ricardo Bexiga 
 António Costa Silva 
 João Oliveira 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Joel Sá 
 Pedro Mota Soares 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 André Silva 
 Fernando Virgílio Macedo 
 Heloísa Apolónia 
 Hortense Martins 
 
 


